
令和５年 第４回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年１２月１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１ 

（11） 

武道 修司 

議員 

 

１.築上町のホーム

ぺージについて 

① 現在のホームページは検索

しにくいと思うが、改善の考

えはあるのか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.住宅施策につい

て 

① 今後の町営住宅の構想はあ

るのか。町営以外の住宅施策

はどのように考えているの

か。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.小中一貫校の体

育館について 

① 体育館の冷暖房はどのよう

になるのか。 

 
教育長 

担当課長 

４.令和６年度の予

算について 

① 令和６年度の予算はどのよ

うな方針か。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２ 
（２） 

江本 守 

議員 

１.タクシーによる

移動支援事業に

ついて 

① 介護保険要支援の高齢者お

よび重度障がい者で非課税世

帯に給付している福祉タクシ

ー券を、世帯分離している要

介護者まで対象を拡大してほ

しいが。 

 

② 中学生以上の町民を対象に、

町内どこでも定額で利用でき

る定額タクシー制度の導入を

検討してはいかがか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.町外への通学・

通勤者に対する

助成金について 

① 人口減少対策、移住支援の一

環として、町外に通学・通勤

する町民に助成金を出しては

いかがか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.窓口業務のサー

ビス向上につい

て 

① 盲ろう者と円滑に意思疎通

を図るため、担当職員を対象

に指点字の研修を月１回程度

行うことはできないか。 

 
※盲ろう者…視覚・聴覚の両方

に障がいがある人 

※指点字…相手の手の甲に自

分の手を乗せ指でたたくこ

とにより会話する 

町長 

副町長 

担当課長 
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（令和５年１２月１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

４.バイオディーゼ

ル燃料の製造に

ついて 

① 使用済みの食用油からバイ

オディーゼル燃料の製造に成

功した、種子島西之表市「Ｎ

ＰО法人こすも」の先進的な

技術を学びたいと思うが、担

当としてご存じか。また、視

察等の検討をしているか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

５.高齢者の就労支

援について 

① 就労を希望する移動手段の

ない高齢者に対して、国は公

民館などに新たに働く場を設

け、その場所まで送迎する費

用を負担する支援策に取り組

む方針だが、本町も検討して

はいかがか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３ 

（６） 

田村 紘貴 

議員 

 

１.有機液肥につい

て 

① 農家の方への周知の仕方、ど

のような方法でＰＲをしてい

るのか。 

 

② 液肥を農作業で利用した後

に得られた効果、また問題点

や課題はあるのか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.アライグマ被害

防止について 

① 町民がアライグマの駆除を

依頼したが対応してくれなか

ったとのこと。その理由は。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.移住施策につい

て 

① 新たな取組みとして、広島県

安芸太田町が実施している移

住体験ツアーを実施してはど

うか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

４.新型コロナワク

チンについて 

① 接種率が分かればお聞きし

たい。 

 

② 接種後の副反応などがある

中で、本当に危険性を理解し

て接種券を交付しているの

か。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

４ 
（５） 

工藤 久司 

議員 

１.来年度予算につ

いて 

① 財政状況が厳しい中、様々な

課題がある。どの分野に手厚

く配分を考えているのか。 

町長 

副町長 

担当課長 
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順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

 ２.図書館建設につ

いて 

① １０億円以上の建設費に町

民の不安・不満が多く感じら

れる。理解は得られているの

か。 

 

② 運営管理方法はどうなるの

か。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.学校教育につい

て 

① 部活の地域移行は様々な課

題があるが町の方針は。 教育長 

担当課長 

５ 

（１） 

今富 義昭 

議員 

 

 

１.人口減少対策に

ついて 

① 町における移住・定住対策の

実施内容とその成果はどのよ

うなものがあるのか。 

 

② 役場職員の町内移住対策は

行われているのか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.コミュニティバ

ス事業の今後に

ついて 

① 令和６年度以降の運行計画

と業者選定はどのように行わ

れるのか。 

 

② 町民の意見はどのように反

映されるのか（運行時間・経

路等）。 

 

③ コミュニティバス以外の町

民のための交通手段の考えは

あるのか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.築城基地周辺財

産利用計画につ

いて 

① 計画の策定内容と実施の現

状および今後の計画は。 

 

② メタセの杜周辺の整備計画

はあるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

副町長 

担当課長 
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（令和５年１２月１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

６ 

（13） 

吉元 健人 

議員 

 

１.町の活性化につ

いて 

① 定住・移住に対する町の取組

みは。 

 

② 駅周辺の空き家等の活用は。 

 

③ コミュニティバス以外の町

民のための交通手段の考えは

あるのか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.子育て世帯への

政策について 

① 出産時の町の支援の現状は。 

 

② 町保有の土地の分譲につい

て町の考えは。 

 

③ 子育て世帯への町の支援政

策等はどのようなものがある

のか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

３.町指定ごみ袋に

ついて 

① 入札内容にごみ袋の強度を

加えてはどうか。 

 

② ごみ袋のサイズや種類を増

やしてはどうか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

７ 

（14） 

池亀 豊 

議員 

 

１.新川町政につい

て 

① 昨年の子どもの自殺者数が

過去最多となり、今年も１０

月末時点でそれを上回るペー

スで増えている。築上町の子

どもの自殺者数は。 

 

② 不登校が過去２年間で急増

し１０万人以上増えているこ

とについて。 

 

③ 学校給食について。 

 

④ 令和２年度築上町総合教育

会議について。 

 

⑤ 異次元の少子化対策につい

て。 

 

⑥ 上城井小学校「おおぐす」第

１８号について。 

 

⑦ ２０２４年度教育条件整備

陳情書について。 

町長 

副町長 

教育長 

担当課長 



令和５年 第４回 築上町議会定例会 一般質問 

 

（令和５年１２月１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

⑧ 正規・非正規を合計した職員

の男女賃金格差は（賃金中央

値での）。 

 

⑥ 町長など（政治家）の食事代

について。 

 

２.築城基地につい

て 

① 土地利用規制法で指定され

た地域の町民への刑事罰・土

地の売買での届出などの説明

はどのように行うか。 

 

② １１月１０日から２０日に

かけて実施された民間空港で

の統合演習は、航空自衛隊の

基地が使用できなくなった場

合を想定しての訓練とされて

いるが、築城基地が使用でき

なくなった時の築上町の状況

は。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

８ 

（７） 

宗 裕 

議員 

 

１.町長交際費の支

出手続きと説明

責任について 

① 交際費支出の根拠となる証

憑書類等が不足しているので

はないか。 

 

② 交際費の情報開示に対する 

対応について。 

 

③ 町民に対して町長交際費に

ついて、もっと詳しく情報を

開示し、丁寧な説明をする必

要性があるのではないか。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

２.学校統廃合と小

中一貫校につい

て 

① 八津田小学校から椎田小中

一貫校、さらには将来の築城

地区の一貫校の整備に、どの

くらいのお金が必要なのか。

築城地区の小学校を築城中学

に統合するまで数年間ある

が、その間、築城地区の学校

の建物や設備をどのように整

備するのか。また、それにど

の程度の費用を見込んでいる

のか。 

 

 

 

教育長 

担当課長 
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（令和５年１２月１１・１２日） 

順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

② 適正配置基本計画検討会議

の目的は。今後のスケジュー

ルは。どこが着地点か。 

 

③ 町民や保護者との、協議・決

定・合意について。協議・決

定・合意とは何か。具体的に

何をどうしていくのか（現状

の会議等の運営を見ると、何

をどうしたいのか、さっぱり

わからない）。また、その協

議・決定・合意は尊重される

のか。 

 

④ 築城地区の小学校が対等合

併することを、いつどこで誰

が協議して、誰が決定したの

か。 

 

⑤ 小中一貫校の設計の進捗状

況は。 

 

⑥ ９０億円規模から６０億円

規模へと大幅な計画変更がい

つの間にか行われたが、具体

的にどう変わったのか情報を

公開して説明すべきでは。 

 

⑦ 設計が固まってしまえば、町

民の意見や要望を反映させる

ことが困難になる。椎田地区

は先行して小中一貫校の具体

的検討を町民参加で始める時

期なのでは。 

 

３.図書館について ① ９月議会の資料要求で黒塗

りだった見積書の業者名は結

局、株式会社隈研吾建築都市

設計事務所だったが、これは

問題のない手続きか。問題が

ないとすれば、９月議会では、

なぜ隠したのか。資料要求は

町長決裁なので、町長の判断

だ。町長に町民に向けての説

明を求めたい。 

 

 

町長 

副町長 

担当課長 
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順番 
（議席番号） 

質問者 
質問事項 質問の要旨 質問の相手 

② 椎田小中一貫校にも町民に

開放する図書館が設置される

計画だが、町内に一体何箇所

の図書館を整備するのか。目

標や計画は存在するのか。 

 

③ 図書館にいったいどのくら

いのお金が掛かるのか。整備

費等の初期費用と整備後の

維持運営費の見積もりや見

通しは。 

 

４.町の財政の現状

と将来の財政計

画について 

① ９月議会で来年度、財政計画

を作成予定との答弁があった

が、どのような計画をつくる

のか。財政計画はどのくらい

の頻度で更新するのか。財政

計画をどのように行政に反映

させるのか。他の計画との整

合性をどう取っていくのか。 

 

② 今後、予想される大型の施設

整備（いわゆる箱物）には何

があるのか。施設整備の現状

と今後の見通しは。 

 

③ 町の借金のピークはいつか。

ピーク時の金額見込みなど、

将来の町の財政の見通しにつ

いて、町民に対してわかりや

すく説明してほしい。 

 

町長 

副町長 

担当課長 

 


